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Продолжается специальная военная операция Вооруженных сил Россий-
ской Федерации по защите Донбасса.

Как развивались события в последние дни

> В  петербургском аэро-
порту Пулково отменили 
сразу более 20 рейсов, почти 
все самолеты должны были 
отправиться на юг России.

> Президент Украины Вла-
димир Зеленский заявил, 
что  страны-участницы, 
состоящие в Североатланти-
ческом альянсе, опасаются 
оказывать его стране воен-
ную помо щь.

> В Минобороны России сооб-
щили, что воздушно-десант-
ные войска России взяли 
под полный контроль тер-
риторию в районе Черно-
быльской АЭС.

> В России закрыли воздуш-
ное пространство страны 
для самолетов Великобри-
тании, включая транзитные 
рейсы.

> Финский «Йокерит» уве-
домил руководство Конти-
нентальной хоккейной лиги, 
что не станет участвовать 
в плей-офф.

> Из Петербурга отправилась 
первая машина с гуманитар-
ной помощью для  бежен-
цев из Донбасса, за неделю 
жители нашего города 
смогли собрать 20 тонн груза 
с вещами и предметами пер-
вой необходимости.

> Союз европейских футболь-
ных ассоциаций решил пере-
нести финал Лиги чемпионов 
из Петербурга в Париж, игра 
будет проведена на «Стад 
де Франс».

> В Минэкономразвития Рос-
сии рассказали, что власти 
давно начали готовиться 
к  потенциальным новым 
санкциям в связи с ритори-

кой некоторых иностран-
ных коллег, экономика РФ 
на порядок более устойчива, 
чем в 2014 году.

> В районные суды Петер-
бурга поступили матери-
алы административных 
дел, возбужденных по ста-
тье «организация массового 
одновременного пребыва-
ния и (или) передвижения 
граждан в общественных 
местах, повлекших нару-
шение общественного 
порядка», поводом стал 
незаконный митинг про-
тив специальной операции 
России на Украине, который 
прошел у  станции метро 
«Гостиный Двор».

> «Почта России» временно 
приостановила междуна-
родные денежные пере-
воды на  Украину, также 
в компании предупредили 
о возможных замедлениях 
доставки писем и посылок 
за рубеж.

> Отменен российский этап 
чемпионата мира по авто-
гонкам в  классе машин 
«Формула-1».

> Президент России Влади-
мир Путин выразил готов-
ность направить в Минск 
российскую делегацию 
для переговоров с украин-
ской стороной.

> Польша и  Чехия закры-
вают небо для российских 
самолетов.

> В баскетбольной Евролиге 
приняли решение о переносе 
всех своих матчей из России 
в другие страны.

> Комитет министров Совета 
Европы начал процедуру при-

остановки членства России 
в совете.

> Украина заявила, что пере-
сматривает идею проведе-
ния переговоров с Россией 
в Минске и хочет выбрать 
Варшаву, а позже вообще 
«ушла со  связи», об  этом 
сообщил пресс-секретарь 
президента РФ Дмитрий 
Песков.

> Организаторы «Евровиде-
ния» запретили России при-
нимать участие в конкурсе.

> Роскомнадзор объявил 
о начале частичного огра-
ничения доступа к социаль-
ной сети Facebook.

> Премьер-министр Вели-
кобритании Борис Джонсон 
 заявил о  невозможнос ти 
нормализации отношений 
с  Россией после событий 
на Украине, он предложил 
лидерам стран НАТО принять 
немедленные меры в отно-
шении России по междуна-
родной банковской системе 
платежей SWIFT (о  том, 
к  каким последствиям 
может привести отключе-
ние России от этой между-
народной системы, читайте 
на стр. 12).

> Российские подразделения 
блокировали города Сумы 
и  Конотоп, во  время бое-
вых действий удалось захва-
тить большое количество 
вооружения.

> Суды Петербурга арес-
товали первых участни-
ков несанкционированной 
акции.

> В МИД РФ заявили, что Укра-
ина отказалась от пере гово-
ров с Россией.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/
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Как развивались события в последние дни

> Евросоюз принял реше-
ние приостановить действие 
соглашения об упрощении 
визового режима с Россией.

> Болгария закрыла небо 
для росс ийских самолетов.

> В Минобороны России сооб-
щили, что российская армия 
поразила 821 военный объ-
ект Украины.

> Роскосмос приостановил 
сотрудничество с европей-
скими партнерами по орга-
низации запусков с  кос-
модрома Куру во Француз-
ской Гвиане. Решение было 
принято в ответ на санкции 
Евросоюза.

>  82 военнослужащих 
с острова Змеиный сдались 
и были доставлены на спа-
сательном судне «Шахтер» 
на полуостров Крым.

> «Единая Россия» в Петер-
бурге начала формировать 
отряды медиков-доброволь-
цев для оказания медпомощи 
жителям Донбасса.

> Заместитель председателя 
Совета безопасности РФ 
Дмитрий Медведев заявил, 
что введенные США и Евро-
союзом санкции могут стать 
поводом для окончательного 
пересмотра всех отношений 
с теми государствами, кото-
рые их ввели.

> Микронезия прислала ноту 
о разрыве дипломатических 
отношений с Россией.

> Спикер Госдумы РФ Вяче-
слав Володин заявил, что 
Владимир Зеленский спешно 
покинул Киев.

> Эстония закрыла небо 
для самолетов из России.

> Президент Киргизии под-
держал действия России 
на Украине.

> Латвия закрывает свое 
воздушное пространство 
для российских самолетов.

> Росавиация объявила 
о закрытии воздушного про-
странства для самолетов Бол-
гарии, Польши и Чехии.

> Движение основных рос-
сийских сил в  соответ-
ствии с планом операции 
на Украине возобновилось 
в связи с тем, что украин-
ская сторона отказалась 
от переговоров.

> Российский сухогруз 
Baltic Leader, который шел 
из  Петербурга, задержан 
в проливе Ла-Манш фран-
цузскими властями.

> В  Минобороны России 
сообщили, что российским 
войскам на Украине после 
отказа Киева от  перего-
воров дан приказ разви-
вать наступление на всех 
направлениях.

> Шведы отказались играть 
со сборной России по футболу 
в стыковых матчах к чем-
пионату мира, аналогичное 
решение приняли в Польше.

> Российские военные взор-
вали дамбу, которая пере-
крывала подачу воды в Крым, 
операцию провели инженеры 
Черноморского флота. Уже 
в ближайшее время, по дан-
ным Минобороны России, 
подача воды на  террито-
рию Крыма, а также в насе-
ленные пункты Херсон-
ской области Украины будет 
восстановлена.

> Словения закрыла небо 
для самолетов из России.

> Петербуржцы столкнулись 
с невозможностью оплатить 
покупки через Apple Pay 
и Google Pay.

>  После несогласован-
ной акции в  Петербурге 
25 февраля суды получили 
262 матери ала, несанкци-
онированный митинг про-
тив специальной военной 
операции России на Укра-
ине вновь прошел у стан-
ции метро «Гостиный Двор».

> В Минобороны России сооб-
щили, что армия России бло-
кировала Херсон и Бердянск, 
взяты под контроль Геническ 
и аэрод ром Чернобаевка.

> В  Харьковской области 
302-й зенитный ракетный 
полк украинских войск 
добровольно сложил оружие, 
задержан 471 военнослужа-
щий, военные РФ поразили 
975 объектов военной инфра-
структуры Украины.

> Российская делегация при-
была в Белоруссию для пере-
говоров с  украинцами 
и готова начать их в Гомеле, 
в нее вошли представители 
Министерства иностранных 
дел РФ, Минобороны и дру-
гих ведомств, включая адми-
нистрацию президента.

> Киев согласился на пере-
говоры, но в качестве пло-
щадки предложил исполь-
зовать Варшаву, Будапешт, 
Стамбул или Баку.

>  Украинская делега-
ция все-таки отправилась 
на  переговоры с  Россией 
в Гомельскую область, это 

произошло после телефон-
ного разговора Владимира 
Зеленского и  президента 
Белоруссии Александра 
Лукашенко.

> Генпрокуратура РФ  заявила, 
что помощь иностранному 
государству в период про-
ведения спецоперации будет 
расцениваться как измена 
Родине, за совершение ука-
занного преступления преду-
смотрено наказание в виде 
лишения свободы на срок 
до 20 лет.

> Франция и  Норвегия 
закрыли воздушное про-
странство для российских 
самолетов.

> Владимир Путин отдал 
приказ перевести силы сдер-
живания Российской армии 
в  особый режим боевого 
дежурства. Президент Рос-
сии объяснил, что это было 
сделано в ответ на агрес-
сивные высказывания 
на Западе.

> В  Минобороны России 
заявили, что вооруженные 
силы Украины применяют 

фосфорные боеприпасы, 
которые запрещены ООН.

> Председатель Следствен-
ного комитета России Алек-
сандр Бастрыкин поручил 
следователям зафиксировать 
очередной случай попадания 
украинского снаряда на тер-
риторию Ростовской област и.

> Стало известно о  том, 
что  около 400 туристов 
из  Петербурга и  Москвы 
не могут вылететь из Вен-
грии. За ними отправились 
два вывозных рейса.

> Павел Дуров заявил, 
что Telegram может частично 
или полностью ограничить 
работу каналов в странах, 
вовлеченных в  ситуацию 
на  Украине, однако впо-
следствии он заявил о том, 
что передумал.

> ЕС полностью закрывает 
воздушное пространство 
союза для России, об этом 
заявила глава Еврокомис-
сии Урсула фон дер Ляйен, 
она также сообщила, что ЕС 
запретит все транзакции 
с Центробанком России.
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еМедики-добровольцы 

помогут беженцам
Петербуржцы застряли в Венгрии, 
за ними отправили вывозной рейс

3 и 4 марта
«Ладожская», 
Заневский пр., д. 65
«Ленинский проспект», 
Ленинский пр., д. 95, к. 1

ЧЕТВЕРГ

50
СКИДКА

ПЯТНИЦА

70
СКИДКА

 10 и 11 марта
«Нарвская», 
Промышленная ул., д. 6
«Гражданский проспект», 
пр. Просвещения, д. 81
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  КАРИНА УЩЕВСКАЯ /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

ЭТО пространство появится на участке вдоль Красной 
улицы от улицы Ижорского Батальона до улицы Ремизова.

В Смольном рассказали, что в качестве основного 
решения при благоустройстве выбран экологический 
стиль. Существующие зеленые насаждения будут сохра-
нены, при этом территорию дополнительно озеленят 
кустар никами, деревьями и многолетними травянис-
тыми растениями.

Также здесь обустроят игровые зоны, площадку 
для детей, места для чтения с освещением и защитой 
от дождя, площадку для занятий йогой. На берегу уста-
новят гамаки и шезлонги для отдыха. Оборудование 
адаптируют для людей с ограниченными возможностями.

«В последние годы мы активно благоустраиваем бере-
говые линии водоемов. Приводим в порядок не только 
набережные в исторической части города, но и обществен-
ные пространства в спальных районах. Это правильная 
тенденция, мы будем продолжать эту работу», – от метил 
губернатор Петербурга Александр Беглов.

Наблюдать за птицами 
и заниматься йогой

Власти города намерены продолжать благо-
устройство береговых линий водоемов. Так, 
новое общественное пространство создадут 
на берегу Ижоры в Колпинском районе.

В Смольном приняли решение оборудовать каждый новый детский сад в Петербурге 
соляной пещерой. Кроме того, власти города продолжат открывать в новостройках 
офисы врачей общей практики.

Для здоровья детей и взрослых

В ВЫХОДНЫЕ губернатор 
Петербурга Александр 
Беглов совершил рабочий 
объезд Приморского района.

ХОРОШИЙ ПРИМЕР
Во  время визита главы 
города стало известно о том, 
что в 2022 году в Примор-
ском районе откроют три 
шко лы и три детских сада.

«Всего в ближайшие три 
года в городе запланировано 
построить более 50 школ 
и 80 детских садов, – сооб-
щил Александр Беглов.  – 
Чтобы не допустить проблем 
в дальнейшем, с 2020 года 
разрешение на новое стро-
ительство жилья выдается 
только при обязательствах 
по возведению социальных 
объектов».

Губернатор посетил 
несколько строящихся и уже 
готовых социальных объек-
тов, в том числе детский сад 
№ 39 в ЖК «Чистое небо» 
на проспекте Королева. Он 
работает с декабря 2021 года 
и  рассчитан на  110 мест, 
однако пока в нем только 
80 воспитанников.

«Это хороший пример 
того, как социальная инфра-
структура опережает жилую 
застройку», – сказал Алек-
сандр Беглов.

Интересно, что  в  детском 
саду оборудована соляная 
пещера  – подарок города 
к открытию детского сада, 
пояснили в Смольном.

«Сегодня принято реше-
ние о том, что помимо бас-
сейнов во  всех детских 
садах необходимо обору-
довать соляные пещеры. 
У нас северный город, и мно-
гие родители обращаются 
с просьбой, чтобы дети могли 
пройти оздоровительный 
курс не только в поликли-
нике, но и в детском саду», – 
пояснил градоначальник.

Александр Беглов также 
проверил, как  идет стро-
ительство новой школы 
на 1375 мест в ЖК «Чистое 
небо». Это уже вторая школа, 
которая построена в этом 
жилом комплексе, и  одно 
из шести образовательных 
учреждений, запланирован-
ных к открытию в Примор-
ском районе в  2022 году. 
Школа примет учеников 
1 сентября.

ПЛОТТЕР В ПОДАРОК
Кроме того, глава города 
принял участие в открытии 
выставки «Морское насле-
дие» в Морском лицее При-
морского района. Выставка 
посвящена 350-летию со дня 

рождения основателя россий-
ского флота и отечественного 
кораблестроения Петра I, 
на ней представлены макеты 
судов, тематическая литера-
тура, обмундирование.

«Вы живете в Северной 
столице, учитесь в  Мор-
ском лицее. Уверен, что вы 
выберете правильный путь 
в жизни. Будьте достойны 
нашего великого города», – 
обратился к воспитанникам 
лицея губернатор.

Напомним, что  лицей 
был открыт 1 сентября 
2021 года, в нем обучаются 
645 детей с 1-го по 8-й класс. 
Глава города подарил обра-
зовательному учреждению 
плоттер – профессиональ-
ную технику для  печати 
плакатов и иллюстраций. 
Новое оборудование, счи-
тают в лицее, понадобится 
для  выпуска  учебников 

и  методических пособий 
для лицеев и колледжей мор-
ского профиля.

ВОСТРЕБОВАННЫЕ ОФИСЫ
Также Александр Беглов 
осмотрел новый офис врачей 
общей практики в ЖК «Бога-
тырь» на Полевой Сабиров-
ской улице. Он будет оснащен 
оборудованием на  сумму 
более 15,5 миллиона рублей, 
рассказали в администрации 
Петербурга.

«Необходимые средства 
на  оснащение выделены. 
Это медучреждение должно 
как  можно скорее начать 
работу. Такие офисы очень 
востребованы», – подчерк-
нул глава города.

О  том, какая нагрузка 
выпала на амбулаторное 
звено Приморского района 
в пик «омикрона», чи тайте 
на стр. 7.

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/    GOV.SPB.RU

В прошлом году в Приморском 
районе построили три школы 
по адресной инвестиционной 
программе, а также одну совме-
щенную с детским садом – 
за счет инвестора.

  КАРИНА УЩЕВСКАЯ /info@spbdnevnik.ru/   

НАЧИНАЕТСЯ комплексный капитальный ремонт дворовых 
флигелей домов 24 и 26-28 по Каменноостровскому про-
спекту (единая архитектурная композиция, знаменитый 
дом Бенуа). В ходе капремонта будет восстановлен исто-
рический облик фасадов зданий. Помимо этого специа-
листы полностью заменят перекрытия, кровлю, укрепят 
несущие ко нструкции, проложат новые инженерные сети.
После ремонта в 2024 году квартиры в этих домах полу-
чат более 50 молодых семей городских очередников.
«В нашем городе сложилась хорошая практика. Мы 
не только капитально ремонтируем расселенные и ава-
рийные дома, но и даем возможность молодым петер-
бургским семьям, нуждающимся в улучшении жилищных 
условий, купить там квартиры на льготных усло виях», – 
сказал губернатор Петербурга Александр Беглов.

Дом Бенуа подготовят 
для молодых семей
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Возле сада Хаяо Миядзаки на Васильевском острове откроется 
благотворительный букинистический магазин. Авторы проекта 
будут тратить выручку на помощь приютам для бездомных 
животных.

«Ходячий замок» поможет животным

ТРУППА театра «Небесные 
Бродяги», созд авшая волшеб-
ный сад Хаяо Миядзаки, инте-
рактивную выставку предме-
тов советского быта и ковор-
кинг «У Поньо», запус кает 
новый проект. На Биржевой 
линии, 8, откроется благо-
творительный букинисти-
ческий магазин «Ходячий 
замок», выручка которого 
будет идти на помощь при-
ютам для животных.

ЛУЧШЕ, ЧЕМ НА СВАЛКУ
«Мы готовим соглашение 
о сотрудничестве с двумя 
приютами для животных: 
«Островок» и Priut_help. Мы 
все оформим в стиле мульт-
фильмов Хаяо Миядзаки, 
уже шьем огромного Тоторо. 
Кроме того, у нас будут фото-
графии кошек и собак, кото-
рые ищут семью», – расска-
зал создатель и  режиссер 
театра «Небесные Бродяги» 
Илья Лошаков.

Ассортимент магазина будет 
почти полностью состоять 
из  книг, которые петер-
буржцы готовы отдать мага-
зину бесплатно.

«У  многих людей есть 
ненужные книги, и, вмес то 
того  чтобы вынести 
их на помойку, мы предла-
гаем дать им второй шанс. 
Мы готовы самостоятельно 
вывезти любые ненужные 
книги из любой точки Петер-
бурга и даже из Леноблас ти, 
просто напишите нам в соци-
альных сетях. Также все 
желающие могут принес ти 
книги нам на  Биржевую 
линию, 8, однако опять же 
обязательно предупредите 

о своем визите заранее», – 
обратился к горожанам Илья 
Лошаков.

НИЖЕ РЫНОЧНЫХ
Режиссер «Небесных Бродяг» 
добавил, что цены посети-
тели «Ходячего замка» будут 
определять самостоятельно.

«На все книги мы поста-
вим минимальные цены, 
в  разы ниже рыночных, 
однако при желании покупа-
тель сможет оставить и сумму 
больше указанной  – ради 
помощи животным. Невостре-
бованные книги мы будем 
отправлять в библиотеки рос-
сийских деревень», – доба вил 
Илья Лошаков.

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

80 процентов
доходов будущего магазина планируют передавать двум 
приютам для животных. На оставшиеся 20 процентов органи-
заторы намерены содержать помещение.

В НОЯБРЕ 2021 года в Санкт-Петер-
бургском техническом колледже 
управления и комм ерции (ТКУиК) 
открылись мастерские по компе-
тенциям «Разработка мобильных 
приложений», «Сетевое и систем-
ное администрирование», «Корпо-
ративная защита от внутренних 
угроз информационной безопасно-
сти», «Мобильная робототехника». 

Первыми оценить их возмож-
ности, качество оборудования, эрго-
номику смогли студенты колледжа, 
обучающиеся по  IT-специаль-
ностям, и преподаватели. Успели 
побывать в мастерских слушатели 
Центра дополнительного образо-

вания детей «Детский технопарк 
ТКУиК».

В  ближайшей перспективе 
на базе мастерских будут реализо-
ваны основные программы профес-
сионального обучения и дополни-
тельные профессиональные обра-
зовательные программы для раз-
личных целевых групп, профори-
ентационные проекты для школь-
ников, соревновательные меропри-
ятия и конкурсы, круглые столы, 
мастер-классы с работодателями.

Еще одним новым образователь-
ным пространством колледжа стал 
Центр дополнительного образова-
ния «Детский технопарк ТКУиК» – 

инновационная площадка допол-
нительного образования и интел-
лектуального развития детей 
и подростков в сфере современ-
ных информационных технологий 
и технического творчества. 

Дети занимаются мехатрони-
кой, мобильной робототехникой, 
управлением беспилотными аппа-
ратами, цифровыми технологиями, 
что формирует новый тип мышле-
ния, дает возможности для уско-
ренного развития ребенка. 

За два года в центре обучено 
920 детей в возрасте от 9 до 18 лет, 
реализовано более 20 образова-
тельных программ, слушатели 

стали победителями по компетен-
циям Junior регионального чемпи-
оната «Молодые профессионалы», 
открытого городского конкурса 
«Наука: первые шаги» в номина-
ции «Мое изобретение».

Новым образовательным про-
странством в  колледже станет 
«Точка кипения ТКУиК» – про-
странство коллективной работы 
и кооперации студентов и студен-
ческих сообществ, преподавателей, 
бизнеса, органов власти в проект-
ной и инновационной деятельно-
сти. В «Точке кипения» любой жела-
ющий сможет бесплатно организо-
вать образовательные и деловые 

мероприятия или поучаствовать 
в них, учить и учиться в профес-
сиональных сообществах, собрать 
команду для реализации проекта, 
найти экспертов или инвесторов. 
«Точка кипения ТКУиК» распах-
нет свои двери осенью 2022 года.

Новые образовательные про-
странства способствуют тому, 
чтобы школьники делали осознан-
ный профессиональный выбор, 
молодые люди приобретали про-
фессии, а сотрудники организа-
ций и предприятий, руководители 
бизнес-сферы развивали и совер-
шенствовали свои умения. Добро 
по жаловать в ТКУиК!

Проблема качества подготовки специалистов среднего звена для экономики 
нашего государства остается актуальной на протяжении ряда лет. Для ее 
решения по федеральному проекту «Молодые профессионалы» 
(«Ворлдскиллс Россия») национального проекта «Образование» создается 
федеральная сеть высокотехнологичных мастерских.

Новые образовательные 
пространства 

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     САНКТ�ПЕТЕРБУРГСКИЙ ТЕХНИЧЕСКИЙ КОЛЛЕДЖ УПРАВЛЕНИЯ И КОММЕРЦИИ

РЕКЛАМА

28 ФЕВРАЛЯ 2022
ПОНЕДЕЛЬНИК 5НОВОСТИ

В «Точке 
кипения» любой 

желающий сможет 
бесплатно организовать 

образовательные 
и деловые мероприятия 

или поучаствовать 
в них.

PD2732_28022022.indb   5 27.02.2022   21:15:28



Более подробная информация, ответы на все актуальные 
вопросы представлены на сайте Петербургского отделения 
ФСС – www.rofss.spb.ru и в Telegram-канале ФСС_info (ссылка-
приглашение – t.me/FSSinfo в Telegram).

Телефон для справок – 8 (800) 302-75-49 (бесплатно, 
круглосуточно).

Дорогие читатели! В еженедельной рубрике на страницах 
«Петербургского дневника» на все ваши вопросы ответят 
эксперты Санкт-Петербургского регионального отделения 
Фонда социального страхования РФ. Пишите 
нам: press@ro78.fss.ru.

Пишите и звоните в редакцию газеты 
«Петербургский дневник» (812) 335-00-00 
(по рабочим дням с 9:00 до 18:00, 
fsspb@spbdnevnik.ru). 

  > В Петербурге с каждым днем растет число граждан, желающих 
приобрести технические средства реабилитации (ТСР) с исполь-
зованием электронного сертификата. На сего дняшний день уже 
более 200 горожан с инвалидностью воспользовались новым 
сервисом для приобретения подгузников, ортопедической обуви, 
ортопедических брюк, дорогостоящих кресел-колясок и др. Обя-
зательное условие – покупаемое изделие должно соответствовать 
ИПР/ИПРА. В настоящее время в перечне доступных ТСР – более 
1900 наименований. Каталог постоянно пополняется.

Всю покупку можно оформить не выходя из дома: достаточно 
подать заявление на портале «Госуслуги», а потом оплатить 
выбранный товар на сайте.

С пошаговой инструкцией, как оформить электронный сертифи-
кат, каталогом доступных ТСР, а также торговыми площадками, 
позволяющими приобрести ТСР с помощью сертификата, можно 
ознакомиться по ссылке https://ktsr.fss.ru/.

Напомним, что электронный сертификат – дополнение к уже дей-
ствующим способам обеспечения ТСР. Вы по-прежнему можете 
выбрать самый удобный для себя способ: получить готовые изделия 
через ФСС, воспользоваться компенсацией за приобретенный 
товар или оформить электронный сертификат и оплатить им ТСР 
напрямую.

Электронный сертификат работает как банковская карта, но деньги 
не перечисляются напрямую, они лишь резервируются на вашей 
карте платежной системы «МИР» и при оплате сразу же поступают 
продавцу. Свои средства вы потратите только в том случае, если 
стоимость купленного ТСР превысит стоимость сертификата. 
В случае если стоимость покупки ниже предельной стоимости 
средства реабилитации, установленной в электронном сертификате, 
оплата осуществляется по их фактической стоимости. Раз ница 
получателю не возмещается.

У меня инвалидность. Что я могу купить 
из средств реабилитации по электронному 
сертификату?

СВЕТЛАНА ИВАНОВА /заместитель управляющего Санкт-Петербургского региональ-
ного отделения Фонда социального страхования/

Вам отвечает эксперт 
Фонда социального страхования

Мнение о том, что ПЦР-тесты не всегда улавливают штамм 
«омикрон», лишено всякого смысла. Хороший и правильно сде-
ланный тест выявляет любой штамм коронавируса. Об этом 
«Петербургскому дневнику» заявил ученый Владимир Дедков.

«Омикрон» от тестов 
не уйдет

ЗАМЕСТИТЕЛЬ директора по науч-
ной работе Санкт-Петербургского 
НИИ эпидемиологии и микробио-
логии имени Пастера Роспо треб-
надзора Владимир Дедков отме-
тил, что  «омикрон» действи-
тельно отличается от исходного 
геноварианта.

ФРАГМЕНТАРНЫЙ ВОПРОС
«Два года назад, в начале панде-
мии COVID-19, ряд не очень про-
зорливых разработчиков любили 
выбирать в  качестве мишени 
фрагмент из гена вируса, кото-
рый наиболее сильно подвержен 
изменениям. Поэтому такие про-
изводители столкнулись с тем, 
что в какой-то момент их тесты 
перестали работать. Но большин-
ство разработчиков никогда так 

не делают, а выбирают в качестве 
мишени те фрагменты генома, 
которые остаются консерватив-
ными. Поэтому хоть «омикрон», 
хоть «дельта» – у него этот фраг-
мент генома остается неизмен-
ным, и мы его видим, когда ста-
вим реакцию», – объяснил Влади-
мир Дедков.

Он не ручается за всех про-
изводителей тест-систем  – 
их много. Однако те тест-сис-
темы, которые являются основ-
ными, используются Роспотреб-
надзором или  выпускаются 
крупными производителями, 
продолжают ловить «омикрон».

«И  даже если завтра будет 
что-то другое – они будут рабо-
тать», – выражает уверенность 
ученый.

ЧЕРЕЗ ДВА�ТРИ ДНЯ
Владимир Дедков считает, что раз-
говоры о том, что тест-системы 
плохо распознают новый штамм, 
могут быть связаны не с утерей 
свойств тест-систем, а  с  тем, 
что не оптимально производился 
забор биоматериала, не в опти-
мальные сроки или что у системы 
не очень высокая аналитическая 
чувствительность.

«Например, вы берете мате-
риал у человека в инкубацион-
ном периоде или только почув-
ствовавшего недомогание, и тест 
показывает «минус». А на сле-
дующий день, когда количество 
вируса увеличилось до детек-
тируемого значения, у него бы 
нашли «плюс». Может быть, 
это связано и с низкой квали-
фикацией персонала. Поскольку 
потребность в проведении диаг-
ностических исследований очень 
высокая, некоторые лаборато-
рии сейчас могут привлекать 
не самые квалифицированные 
кадры. Они механически мани-
пуляции выполняют, а крити-
чески свои действия не  оце-
нивают», – говорит Владимир 
Дедков.

По словам специалиста, опти-
мальным для ПЦР-тестирования 
считается второй или третий день 
после начала заболева ния.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Коронавирус хорош для ПЦР-ис-
следования. Он очень хорошо 
размножается, и про-
махнуться мимо него 
сложно. Если темпера-
тура поднялась и воз-
никли проявления забо-
левания, то мы всегда 
его видим.

ВЛАДИМИР ДЕДКОВ, ЗАМДИРЕКТОРА НИИ ЭПИДЕМИОЛОГИИ И МИКРОБИОЛОГИИ ИМЕНИ ПАСТЕРА

Пик заболеваемости 
«омикроном» пришелся 

в Петербурге на середину 
февраля 2022 года.
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О  ТОМ, как амбула торное 
звено отработало в пик пан-
демии и как возвращается 
сейчас к обычному графику 
работы, «Петербургскому 
дневнику» рассказала глав-
ный врач поликлиники № 98 
Приморского района Люд-
мила Керимова.

На Приморский район при-
шлось максимальное коли-
чество амбулаторных боль-
ных из-за того, что в этом 
районе больше всего тру-
доспособного населения, 
и из-за огромного количества 
новостроек, далеко не всегда 
обеспеченных амбулаторной 
помощью.

Амбулаторная сеть района 
обслуживает 470 тысяч взрос-
лого и 130 тысяч детского 
населения, для этого рабо-
тают 10 взрослых и 9 детских 
поликлиник.

«Конечно, и мы, и паци-
енты очень рады, что можно 
вернуться к  нормальной 
работе, – поделилась эмо-
циями Людмила Керимова. – 
Записи на прием к врачам 
открыты, пациенты прихо-
дят, некоторые заждались 
этой помощи, звонили, 
спрашивали про диспансе-
ризацию, и это достаточно 
большой поток. Особенно 
людей интересует углублен-

ная диспансеризация после 
коронавируса».

По словам главного врача, 
пик пандемии «омикрона» 
потребовал серьезной пере-
стройки работы.

«Большая часть коллек-
тива, особенно терапевти-
ческой службы, была выве-
дена на COVID-19, – отметила 
собеседница «Петербургского 
дневника».  – Вместо двух 
у нас работали четыре инфек-
ционных кабинета, помо-
гали врачи-специалисты. 
Кто-то перешел на дистан-
ционный обзвон пациентов, 
другие были задействованы 
для приема в инфекционном 
боксе. Произошло максималь-
ное изменение работы».

В конце января на выезды 
к инфекционным больным 
работали шесть-семь бригад 
из  двух человек, за  смену 
на  них приходилось 
по 50-70 вызовов.

«Если бы работали те же бри-
гады в том же коли честве, 
то у них было бы в пик не 50, 
а 200 вызовов.  Поэтому мы 
закрыли дневной стаци-
онар, терапевтов стацио-
нара направили в  выезд-
ные бригады. Передисло-
кация кадров была необхо-
дима, чтобы врачи могли 
оказать ту помощь, которая 
требовалась», – подчеркнула 
главврач.

Работа также была направ-
лена на то, чтобы даже те 
пациенты, кто брал больнич-
ные дистанционно, не оста-
вались без внимания.

«Мы все равно видели 
этих пациентов – или выез-
жали, или делали мазки, – 
все равно какой-то контроль 
состояния пациента необхо-
димо осуществлять. Могу ска-
зать, что симулянтов было 
очень мало», – подчерк нула 
доктор.

На минувшей неделе петербургские поликлиники вернулись 
к обычному режиму работы. При этом больше всего амбулатор-
ных больных оказалось в Приморском районе.

Прием неинфекционных пациентов возобновит больница святого 
Георгия. Эпидемиологическая обстановка позволяет возвращать 
стационары к работе по профилю, отмечают в Смольном.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

«И мы, и пациенты 
очень рады»

На прошлой неделе губерна-
тор Петербурга Александр 
Беглов заявил о том, что ситуа-
цию с пандемией коронавируса 
в нашем городе удалось взять 
под контроль.

  БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/   

ВЛАСТИ города зафиксировали снижение 
нагрузки на больницы, где проходят лече-
ние пациенты с коронави русной инфек-
цией. На стационарном лечении сегодня 
находятся около 7 тысяч больных.

«Хотя эпидемическая ситуация остается 
непростой, заболеваемость снижается, – 
отметил губернатор Петербурга Александр 
Беглов. – Это позволяет начать вывод пере-
профилированных стационаров из работы 
с COVID-пациентами».

Количество свободных инфекционных 
коек в стационарах города сейчас состав-
ляет 29 процентов. Это позволило за послед-
нюю неделю вернуть в обычный режим 
работы родильный дом № 16 и детскую 
больницу имени святой Ольги. Сейчас 
к обычной работе возвращаются крупные 
многопрофильные стационары.

Первая – больница святого Георгия. 
Основной корпус больницы не принимает 

пациентов с коронавирусом с 24 февраля. 
Сейчас там проводится дезинфекция. Прием 
неинфекционных больных начнется в пер-
вую неделю марта. 

По мере улучшения эпидемической ситу-
ации к работе в обычном режиме будут воз-
вращаться и другие стационары города.

Главный врач городской больницы свя-
того Георгия Валерий Стрижелецкий уточ-
нил, что планируется возобновить прием 
по основным направлениям работы медуч-
реждения – травматологии, кардиологии, 
ревматологии, эндокринологии и сосу-
дистой хирургии.

Напомним, что  с  декабря 2021 года 
в больнице святого Георгия начал работу 
новый корпус-трансформер на 403 койки. 
Благодаря ему к плановому режиму может 
вернуться основной корпус больницы, кото-
рый непрерывно принимает инфек ционных 
больных с апреля 2020 года.

Больницы выходят 
из ковидного режима
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С 1 апреля Петербург начнет 
переход на новую транспортную 
модель, которая избавит город 
от маршруток, обязав коммерче-
ский транспорт работать по стан-
дартам социального. Это не вся 
транспортная реформа, а лишь ее 
небольшая часть, наряду с обнов-
лением подвижного состава, стро-
ительством метро, расширением 
сети парковок.

«Мы не поворачиваем реки вспять»

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /info@spbdnevnik.ru/  
  РОМАН ПИМЕНОВ, СВЕТЛАНА ХОЛЯВЧУК, АЛЕКСАНДР ГЛУЗ, GOV.SPB.RU, PGUPS.RU

«Многие критики 
по поводу новой 
трансп ортной 
модели говорят: 
«Вы все с ног на уши 
перевернете. Это 
глобальное измене-
ние». Нет. На самом 
деле мы реки вспять 
не поворачиваем. 
Метрополитен 
как работал, так 
и будет работать. 
Трамваи как ездили, 
так и будут, трол-
лейбусы и автобусы 
тоже. На долю ком-
мерческих марш-
рутов приходится 
всего 13 процентов. 
И больше половины 
из них останутся 
без изменений – 
они просто ста-
нут социальными 
и с льготами».

КИРИЛЛ ПОЛЯКОВ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
КОМИТЕТА ПО ТРАНСПОРТУ

«Прежняя транс-
портная модель 
никогда не сможет 
обеспечить тот 
уровень безопас-
нос ти для пассажи-
ров, который смо-
жет дать новая. 
А ведь уровень 
безопасности воз-
растет в десятки 
раз! Дело заклю-
чается в том, 
что основные 
проблемы сейчас 
связаны с принци-
пом работы марш-
рутных такси. 
Это те же самые 
остановки по тре-
бованию, которые 
довольно часто 
приводят к дорож-
но-транспортным 
происшест виям».

КИРИЛЛ ДЬЯКОВСКИЙ, 
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 

 АО �ТРЕТИЙ ПАРК�

«Сейчас в стране 
есть два основ-
ных транспорт-
ных узла, которые 
активно разви-
ваются. И очень 
хотелось бы, 
чтобы мы столице 
ни в чем не усту-
пали, а где-то даже 
опережали ее. 
У нашего города 
есть рельсо-
вый каркас – 
это трамваи 
и метрополитен, 
но не нужно забы-
вать и про желез-
ную дорогу. Напри-
мер, можно исполь-
зовать ее в каче-
стве дублирующего 
транспорта».

ПЕТР РЫБИН, ПРОФЕССОР 

КАФЕДРЫ �ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЕ 

СТАНЦИИ И УЗЛЫ� ПЕТЕРБУРГСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО УНИВЕРСИТЕТА 

ПУТЕЙ СООБЩЕНИЯ ИМПЕРАТОРА 

АЛЕКСАНДРА I

«Нам нужно обес-
печить приори-
тет обществен-
ного транспорта. 
Человек должен 
иметь гарантию, 
что он составит 
маршрут, выйдет 
из дома и неза-
висимо от того, 
какой транспорт 
выберет, будет 
в пути столько 
времени, сколько 
он запланировал. 
Мы поддержим 
транспортную 
реформу оста-
новками – все они 
будут на твердом 
покрытии, с пави-
льоном, кото-
рый мы называем 
трансформер».

АНДРЕЙ ЛЕВАКИН, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 

КОМИТЕТА ПО РАЗВИТИЮ 

ТРАНСПОРТНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ 

САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

«Обновление парка 
транспорта – 
большой плюс 
для города. И дело 
не только в без-
опасности и удоб-
стве пассажи-
ров. Например, 
у меня в округе 
на Счастливой 
улице в Кировском 
районе есть много 
несчастных людей. 
А несчастны они 
из-за соседства 
с автобусным пар-
ком. Зимой авто-
бусы на дизеле про-
греваются, и вся 
округа оказыва-
ется загазована… 
Когда все автобусы 
переведут на газ, 
эта проблема 
исчезнет».

АЛЕКСЕЙ ЦИВИЛЕВ, ДЕПУТАТ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 

САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

«А для нас самое 
главное – это 
обновление под-
вижного состава. 
В ближайшем буду-
щем петербург-
ский метрополи-
тен ждет беспре-
цедентная замена 
практически поло-
вины парка вагонов, 
эксплуатируемых 
в подземке. 
Она будет идти 
с привлечением 
денег Фонда наци-
онального бла-
госостояния 
до 2031 года. Сей-
час в метро экс-
плуатируется 
1949 единиц ваго-
нов, из них 620 уже 
нового поколения. 
Подлежат поставке 
и заме не еще 950».

ЕВГЕНИЙ КОЗИН, НАЧАЛЬНИК ГУП 
�ПЕТЕРБУРГСКИЙ МЕТРОПОЛИТЕН�

КАК ОБСУЖДАЛИ 
ТРАНСПОРТНУЮ РЕФОРМУ:
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Особняк Ропса – 
выявленный культурный 

объект регионального 
значения.

выкуп долей квартир
определение порядка пользования 
квартирой

Набережная канала 
Грибоедова, 33, оф./кв. 1648-8888 www.доли.рф

реклама

www.doly.ru

выдел идеальной доли в натуре
заселение в квартиру 
по решению суда

СОПРОВОЖДЕНИЕ СДЕЛОК С ДОЛЯМИ

ОСОБНЯК находится далеко 
от привычных туристиче-
ских марш рутов. Между тем 
у Петровского острова есть 
в этом плане большой потен-
циал, считают эксперты.

АМЕРИКАНСКИЙ СЛЕД
«Я встречаю мало людей, 
которые хотели бы пройти 
с экскурсией по Петровскому 
острову. Мол, где тут исто-
рия? – говорит краевед и экс-
курсовод Оксана Андреева. – 
Но в том-то и дело, что у этой 
местности в  биографии 
Северной столицы – особая 
глава, которая имеет самое 
прямое отношение к славной 
истории отечественной про-

мышленности. И посмотреть 
тут есть на что».

На  Петровском про-
спекте, например, сохра-
нились фрагменты городка 
Сан-Галли, особняк Гота (вла-
дельца канатной фабрики), 
причудливое здание соло-
довни, оставшейся от знаме-
нитой некогда на всю страну 
пивоваренной фабрики 
«Бавария».

И, конечно, тот самый 
особняк Ропса. Первона-
чально дом на этом месте 
построил для своей семьи 
американец Уильям Ропс – 
за  поистине смешные 
деньги он арендо-
вал в  80-х годах 
позапрошлого 

века никому на тот момент 
не нужную «дикую» Петров-
скую косу. Там же он возвел 
и нефтеперегонный завод 
для  производства керо-
сина. Дела у семьи Ропсов 
шли в  гору, и  Эрнест, 
сын Уильяма, стал одним 
из успешных предпринима-
телей Петербурга. Он и пере-
строил родовой особняк.

«Это довольно любопыт-
ный вариант сдержанного 
и  уютного «деревянного» 
модерна, – отмечает Оксана 
Андреева. – Таких экземпля-
ров в  Петербурге больше 
не осталось».

В НАДЕЖНЫХ РУКАХ
Особый урон этому зда-

нию нанесли лихие 
90-е, унесшие 

вместе с собой 
и всю его бога-

тую внутреннюю 
отделку, вплоть 
до изразцов, кото-
рыми были укра-
шены пять печей.

Новая биогра-
фия особняка 

началась в 2015 году, когда 
он был передан в  управ-
ление Школе высшего 
спортивного мастерства 
по  водным видам спорта 
имени Ю. С. Тюкалова.

«У нас и в мыслях не было 
бросать этот несчастный 
особняк, – говорит в беседе 
с «Петербургским дневни-
ком» директор спортивного 
учреждения Ольга Часов-
никова. – В 2017 году мы 
получили охранное обяза-
тельство, в 2020-м добились 
выделения финансирования 
на создание проектно-смет-
ной документации. В конце 
2021-го нам ее передали, 
и уже в нынешнем году мы 
отправили ее на согласова-
ние в Комитет по государ-
ственному контролю, исполь-
зованию и охране памятни-
ков истории и  культуры. 
Памятник в хороших руках 
и будет восстановлен».

Снаружи здание наме-
рены отреставрировать 
в  точном соответствии 
с былым историческим обли-
ком, потому что  особняк 
признан выявленным куль-

турным объектом регио-
нального значения. 

Внутри же по про-

екту предусмотрены конфе-
ренц-зал, кают-компания, 
библиотека и современные 
кабинеты для занятий.

«У нас ведь на косе обосно-
вались парусные и водно-мо-
торные виды спорта,  – 
добавляет Ольга Часовни-
кова. – И сейчас мы вынуж-
дены для занятий в клас-
сах арендовать отдельное 
помещение. А после ремонта 
особняка дети смогут прохо-
дить теорию уже там, в более 
удобных и подготовленных 
кабинетах».

Кроме того, по словам 
Ольги Часовниковой, вос-
становленный особняк смо-
жет выполнять еще и пред-
ставительскую функцию 
во время визитов зарубеж-
ных яхтсменов. 

Так что благодаря этому 
проекту Петровская коса 
имеет все шансы стать точ-
кой притяжения не только 
турис тов.

Дело керосином больше 
не пахнет

На Петровском острове сохранился деревянный особняк, который построил на рубеже XIX-XX веков сын «керо-
синового короля» американца Уильяма Ропса Эрнест. До наших дней здание дошло в аварийном состоянии, 
но сейчас у него появился шанс на вторую молодость.

  ВЛАДИСЛАВ ВОВК /vladislav.vovk@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

122
года назад постро-
или особняк Ропса,
он находится в Петро-
градском районе.

271
памятник деревян-
ной архитектуры 
сохранился в Петер-
бурге.

25%
петербургских 
памятников деревян-
ной архитектуры – 
в Курортном районе.
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ОЛЕГ Мазурин  возглав-
ляет отдел призыва граж-
дан на  военную службу 
Военного комиссариата 
Санкт-Петербурга.

Зачем вызывают в военко-
мат до 18-летия?

> В  соответствии с  зако-
ном о воинской обязанно-
сти и военной службе суще-
ствует механизм первона-
чальной постановки моло-
дых людей на воинский учет 
в год дости жения 17 лет. Если 
сейчас вашему сыну 16 лет, 
но в декабре ему исполнится 
17, то до 31 марта он должен 
встать на воинский учет.

Получив повестку, необхо-
димо лично прибыть в район-
ный военкомат. Как правило, 
ученики школ и колледжей 
прибывают организованно, 
классом или группой со сво-
ими преподавателями.

Существующий механизм 
позволяет уточнить числен-
ность и категории годности 
к военной службе по здоро-
вью. Информация об уровне 
образования и  уже полу-
ченных навыках требуется 
для понимания профессио-
нальной пригодности к под-
готовке по военно-учетным 
специальностям и  учебе 
в военных учебных центрах.

А если не успел до 31 марта?

> После окончания школы 
многие ребята будут посту-

пать в  колледжи и  вузы, 
но те, кто в указанный срок 
не встал на воинский учет, 
не  смогут этого сделать. 
Без приписного свидетель-
ства документы для посту-
пления в учебное заведение 
не примут.

Бывает,  что  после 
31 марта, когда медкомиссия 
уже закончила работу, прибе-
гают ребята и просят выдать 
им документы. Начинается 
паника: «Мне надо посту-
пать, а что же мне делать?» 
И в результате многие проле-
тают с поступлением.

Пускай не массово, но еже-
годно 10-20 таких «опоздав-
ших» находятся в каждом 
районном военкомате. Полу-
чается, что на следующий год 
парню исполняется 18 лет и, 
коли он годен, пойдет слу-
жить, ведь отсрочки по обу-
чению у него нет.

Как проходит постановка 
на воинский учет?

> Проводится профессио-
нально-психологический 
отбор (тест), проходит меди-
цинская комиссия и пред-
варительное распределение 
по родам войск.

Создается комиссия 
под  председательством 
военного комиссара района, 
также в состав входят сотруд-
ники отделов образования, 
здравоохранения. Заклю-
чение о здоровье прибыв-
ших для постановки на учет 
выносят не врачи военко-
мата, а сотрудники город-
ских поликлиник.

Родители могут присут-
ствовать при  постановке 
на воинский учет?

> Безусловно. Хочу обра-
титься к родителям: не стес-
няйтесь приходить в воен-
комат со  своими детьми 
и рассказывать о проблемах 
со здоровьем своего сына. 
Молодежь стесняется своих 

сверстников и при них может 
умолчать о  том или  ином 
заболевании.

По  исполнении 18 лет 
медкомиссию проходят 
повторно. Если молодой чело-
век проходит осмотр, то идет 
в армию. Если призывник 
при первоначальной поста-
новке на воинский учет был 
годен к военной службе, спу-
стя год жалоб на здоровье 
не имеет и поступил в учеб-
ное заведение, то он прино-
сит справку с места учебы 
и повторная медкомиссия 
не требуется, ему оформля-
ется отсрочка по учебе.

Зачем проводится психоло-
гический отбор?

> На основании информа-
ции, полученной во время 
тестирования, врач-невропа-
толог делает определенные 
выводы, после чего военный 
комиссар может предвари-
тельно определить потенци-
ально подходящие кандидату 
рода войск.

Существует немало юриди-
ческих фирм, обещающих 
за вознаграждение сделать 
все, чтобы юноша не пошел 
служить…

> Искренне советую родите-
лям не обращаться к мошен-
никам, которые предлагают 
отмазать от армии. Вы запла-
тите деньги просто за то, 
что и сами можете прочи-
тать в Сети, открыв закон 
о воинской обязанности.

Все-таки армия – это потеря 
времени в  профес-
сиональном смысле 
или  можно найти 
смежную военную 
специальность и, 
по сути, пройти прак-
тику в войсках?

> В том-то и дело. 
Скажем, есть 
законченное 
образование 
п о   р а б о т е 
с  радиоэлек-
троникой  – 

это распределение в части 
связи. У окончивших авто-
мобильно-дорожные тех-
никумы обычно есть води-
тельские права, а  зна-
чит, пойдут в автобат. Так, 
в  военном билете будет 
записано, что  служил 
водителем и  что  прошел 
столько-то километров.

При увольнении в запас 
у  молодого человека 
как соискателя будет преи-
мущество, а именно – опыт 
вождения и  подтвержде-

ние того, что он каче-
ственно выпол-
нял свою работу 
на  протяжении 
года служ бы 
в армии.

Начальник отдела городского военкомата 
Олег Мазурин рассказал, почему петер-
буржцы, которым в этом году исполняется 
17 лет, должны встать на первичный воин-
ский учет.

Учет для самых 
молодых

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

При постановке на воинский 
учет молодежь получает удо-
стоверения, это такие синие 
книжечки с фотографией. В них 
указывается категория год-
ности и дата, когда необхо-
димо прибыть в военкомат 
на призывную комиссию после 
18-летия.

Во время осеннего при-
зыва в армию отправи-
лись около двух с полови-
ной тысяч жителей Петер-
бурга. При этом у 20 про-
центов новобранцев есть 
высшее образование.
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ЕЖЕДНЕВНО на улицы нашего города 
выходят десятки патрулей военно-
служащих специ ального моторизо-
ванного полка Северо-Западного 
округа Росгвардии. Их задача – 
поддержание безопасности и обес-
печение спокойной жизни горо-
жан и гостей Петербурга. Вместе 
с людьми на дежурство заступают 
и служебные собаки.

«Их участие в патруле оказы-
вает на потенциальных наруши-
телей психологическое воздей-
ствие, удерживает от  необду-
манного поступка,  – рассказы-
вает старший лейтенант Сер-
гей Сидоренко. – Но если кино-
лог посчитает, что происходя-
щее представляет явную угрозу 
для жизни людей или военнослу-
жащих – например, есть опас-
ность применения преступ-
никами огнестрельного 
оружия, он имеет право 
задействовать собаку 
без предупреждения».

СРАЗУ И НЕ СКАЖЕШЬ!
Глядя на угольно-чер-
ного четырехлетнего 
Нагира, никогда не поду-
маешь, что он – патруль-
но-разыскной пес, а глав-
ные его задачи – усиление 
патрулей, поиск преступни-
ков по следу, а также их задер-
жание. Милейшая собака, которая 
от избытка чувств пытается лиз-
нуть в лицо, когда мы наклоня-
емся сделать кадр крупным пла-
ном. На ум сразу приходит анек-
дот про сторожевого пса, который 
«залижет до смерти».

«Во  внеслужебное время он 
может быть сколь угодно добродуш-
ным, – поясняет старший сержант 
Александра Чередник. – Но, услы-
шав соответствующую команду, 
мгновенно включается в работу 
и успешно выполняет ее. Для этого 
и тренируемся регулярно».

В  качестве доказательства 
Александра демонстрирует виде-
озапись одной из  тренировок. 
Нагир смирно сидит, в то время 
как кинолог в специальном защит-
ном костюме пытается вывести 

его из  себя, размахивая 
руками. Пока нет контакта, 

собака неподвижна, как камен-
ное изваяние. Но вот раздается 
команда кинолога, и пес срывается 
с места, стрелой  преодолевает раз-
деляющее их с «нарушителем» рас-
стояние и впивается мертвой хват-
кой в руку, прикрытую защитным 
снаряжением. Все попытки сбро-
сить его заканчиваются неудачей. 
Собака ведет себя как настоящий 
профессионал. А в остальное время 
получает удовольствие от жизни.

Обращаем внимание на еще один 
момент – Нагир настороженно вос-
принимает щелчки затвора камеры 
и даже немного пятится.

«Фотоаппарат он видит не каж-
дый день, поэтому и реагирует 
так, – улыбается Александра Черед-
ник. – Зато во время стрельбы спо-
койно лежит рядом – и хоть бы 
что».

Такое спокойствие – также резуль-
тат упорной совместной работы 
собаки и кинолога.

«Мы их специально тренируем 
во время занятий по огневой под-
готовке, – говорит старший лей-
тенант Сергей Сидоренко. – Когда 
кинолог стреляет, собака находится 
рядом с ним на огневом рубеже. 
 Сначала на  длинном поводке. 
Потом  раз  за  разом сокращаем 
дистанцию. Так постепенно собаки 
привыкают.

ПОНЯТЬ ПО ВЗГЛЯДУ
Все служебные собаки в киноло-
гическом городке на территории 
полка овчарки. В основном – немец-
кие. Есть несколько бельгийских. 

В зависимости от рода службы 
они натренированы либо на поиск 
взрывчатых веществ, либо 
для несения патрульно-разыск-
ной службы.

Когда приходит пора получать 
нового пса, начальник службы 
и кинолог отправляются в одну 
из воинских частей, которые зани-
маются разведением и выращи-
ванием собак. Обычно «молодое 
пополнение» отбирается из тех, 
кому исполнилось от шести меся-
цев до года. К этому моменту собаки 
уже получают навыки курса общей 
дрессировки. А кто конкретно отпра-
вится в полк – зависит от контакта, 
который установится между потен-
циальным кандидатом и кинологом.

«Существует несколько кри-
териев отбора собаки. Но  тут 
как с человеком – вы сразу понима-
ете: это ваше. По взгляду, – вспоми-
нает, как выбрала Нагира, Алексан-
дра Чередник. – В итоге мы отлич-
ная пара».

Как попадают на службу собаки – 
понятно. А вот с кинологами все 
сложнее. Сергей Сидоренко получил 
специальность в Пермском воен-
ном институте войск Национальной 
гвардии. Александра Чередник – 
тоже дипломированный кинолог. 
Она была среди первых выпускни-
ков Санкт-Петербургского государ-
ственного аграрного университета. 
Остальные пришли на службу каж-
дый своим путем. У кого-то была 
собака, и во время прохождения 
службы по призыву он выразил 
желание быть кинологом. Другие 
реализовали детскую мечту.

Напоследок спрашиваю: как 
горожане реагируют на патрули 
с собаками? 

«Большинство воспринимает это 
положительно, – отвечает Алексан-
дра Чередник. – Особенно радостно 
на собак реагируют де ти».

10-12
занятий хватает для того, 
чтобы собака пере-
стала бояться выстрелов 
из огнестрельного оружия.

Четвероногий патруль 
в большом городе

Недавно кинологи Северо-Западного округа Росгвардии приняли участие в тактико-специальных занятиях, 
вскрыв условно заминированные участки местности и обеспечив продвижение войск. «Петербургскому днев-
нику» специалисты рассказали, как служебные собаки помогают поддерживать порядок в городе.

  ИГОРЬ ОСОЧНИКОВ /info@spbdnevnik.ru/     ИГОРЬ ОСОЧНИКОВ

20
служебных собак несут 
службу в кинологическом 
городке.

По действующим 
нормативам, собаки 
служат до восьми 
лет. Самой старшей 
в кинологическом 
городке собаке Ирме 
сейчас шесть лет.
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Накануне в Центральном банке РФ сообщили о наличии всех необ-
ходимых инструментов для поддержания финансовой стабильности. 
При этом в банках рассказали о том, как на них отражаются санкции.

Банки дали обещание 
не бросать своих клиентов

РОССИЙСКИЕ банки выпус-
тили совместное заявление 
о поддержке своих клиентов 
на фоне новых санкций.

�СБЕР�
В  Сбербанке рассказали, 
что на банк «полные бло-
к и р у ю щ и е  с а н к ц и и » 
не распространяются.

«Клиенты «Сбера» могут, 
как и ран ьше, совершать все 
операции. Никаких ограни-
чений сейчас нет, – сообщили 
в банке. – Валютные пере-
воды работают в обычном 
режиме, вы можете сделать 
перевод. Однако из-за допол-
нительной проверки на сто-
роне контрагентов время 
проведения операций может 
быть увеличено».

Также клиенты «Сбера» 
могут совершать операции 

по картам Visa и Mastercard 
в обычном режиме. Ограни-
чений на работу приложения 
банка в Apple Pay и Google 
Pay тоже нет.

ВТБ
В ВТБ отметили, что для них 
ситуация остается стабиль-
ной даже несмотря на то, 
что банк попал в черный 
список SDN.

«ВТБ обеспечен необходи-
мым запасом валюты и готов 
удовлетворить потребности 
клиентов в полном объеме. 
В  отдельных случаях мы 
предлагаем сделать предза-
каз на необходимые опера-
ции с валютой», – подчерк-
нули в банке.

Его клиентам доступны 
операции по всем картам 
банка на территории России, 

переводы внутри страны, 
а также снятие наличных 
в офисах и банкоматах.

«Приложение и  интер-
нет-версия «ВТБ Онлайн» 
работают в полном объеме, 
за исключением валютных 
переводов за рубеж», – доба-
вили в компании.

АЛЬФА�БАНК
В Альфа-Банке рассказали, 
что  продолжают работу 
в штатном режиме.

«Единственное ограниче-
ние: Альфа-Банк временно 
не сможет выпускать новые 
еврооблигации или разме-
щать выпуски акций»,  – 
пояснили в  финансовом 
учреждении.

БАНК �РОССИЯ�
Введение очередных санк-
ций со стороны Евросоюза 
и Великобритании не отра-
зится на работе банка «РОС-
СИЯ», заверили в компании.

«Банк «РОССИЯ» стал пер-
вой организацией, включен-
ной в санкционные списки 
США еще в 2014 году, – напом-
нили в пресс-службе учрежде-

ния. – Также с 2014 года банк 
«РОССИЯ» осуществляет все 
операции только в россий-
ских рублях. На протяжении 
прошедших восьми лет банк 
стабильно развивает бизнес, 
постоянно улучшая показа-
тели своей деятель ности. 
Банк продолжает обслужи-
вание корпоративных и част-
ных клиентов в  обычном 
режиме».

ПРОМСВЯЗЬБАНК
Также под  санкции попал 
Промсвязьбанк (ПСБ). 
Там рассказали, что карты 
Visa или Mastercard банка 
работают без ограничений 
по  всей стране, клиенты 
могут снимать или попол-
нять средства с карт банка 
в банкоматах или офисах ПСБ.

«Ограничения в  связи 
с санкциями касаются только 
использования карт между-
народных платежных систем 
банка за рубежом, а также 
мобильных платежных сер-
висов Apple Pay, Google Pay 
и Samsung Pay – они сейчас 
недоступны», – за ключили 
в банке.

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

164 миллиарда
рублей составила чистая прибыль банковского сектора 
в январе 2022 года. Это на 47 процентов выше, чем в декабре. 
Такие цифры были озвучены в пресс-службе Центрального 
банка Российской Федерации.

«Для физических лиц 
это не катастрофа»

Страны Европы намерены отключить ряд рос-
сийских банков от международной системы 
платежей SWIFT. Эксперты рассказали о воз-
можных последствиях этого шага.

«Даже если Россию 
и отключат от системы 
SWIFT, то для физических 
лиц ничего катастрофиче-
ского не произойдет. Опре-
деле нные трудности воз-
никнут у юридических лиц, 
работающих с зарубеж-
ными партнерами».

НИКОЛАЙ МЕЖЕВИЧ, 
ГЛАВНЫЙ НАУЧНЫЙ 

СОТРУДНИК ИНСТИТУТА 
ЕВРОПЫ РАН

«Возможное отключение 
от системы SWIFT отра-
зится на ценах. Понятно, 
что Россия будет искать 
обходные пути, – скорее 
всего, какие-то варианты 
будут найдены, но в любом 
случае это станет пробле-
мой и вызовом».

ВАДИМ КАПУСТКИН, 
ДОЦЕНТ КАФЕДРЫ 

МИРОВОЙ ЭКОНОМИКИ 
СПБГУ

«Чтобы понять послед-
ствия санкций для эко-
номики России и Петер-
бурга в частности, надо 
подождать месяц-два. 
В любом случае паниковать 
из-за этих ограничений 
не надо, паника на пользу 
яв но не пойдет».

АЛЕКСАНДР 
ХОДАЧЕК, 

ПРЕЗИДЕНТ САНКТ�
ПЕТЕРБУРГСКОГО 

ФИЛИАЛА НИУ 
�ВЫСШАЯ ШКОЛА 

ЭКОНОМИКИ�
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Уникальная медиаэкспедиция  
по 11 регионам Северо-Запада

СМОТРИТЕ НОВУЮ СЕРИЮ
на Youtube-канале «Петербургского дневника» 

РЕСПУБЛИКА КОМИ

СЕ

РЕБРЯНОЕ ОЖЕРЕЛЬЕ РОССИИ

28 ФЕВРАЛЯ 2022
ПОНЕДЕЛЬНИК12 КАПИТАЛ

Платежные 
банковские карты, 
выпущенные всеми 

банками, работают и будут 
продолжать работать 

на территории России.
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Знаменитый петербургский боксер, чемпион России, многократный победитель международных турниров 
Алексей Мазур рассказал в интервью «Петербургскому дневнику» о том, почему он после успешного дебюта 
на профессиональном ринге вернулся в любители.

«Буду стремиться выступить 
на Олимпиаде в Париже»

Алексей, как вы пришли в бокс?

> Я – коренной петербуржец, 
вырос в спортивной семье. Спор-
том заним ались отец, старшие 
братья, они сменили несколько 
секций  – карате, плавание. 
Я  сначала увлекся акробати-
кой, зат ем спортивной гимна-
стикой, тренировался во Дворце 
пионеров, сейчас он называется 
Дворец творчества юных. Мне 
очень нравилось, многое получа-
лось. Но в один из дней я узнал, 
что тренер, у которого я зани-

мался, сменил место 
работы. Его заменил 

другой человек, 
но занятия у него 
были не  такие 
и н т е р е с н ы е . 
М н е  с т а л о 
скучно. А  бра-
тья к этому вре-

мени занима-
лись боксом, 

мне очень 
нравились 
их боксер-
ские пер-
ч а т к и . 

Они 

так интересно рассказывали 
про свои тренировки, что я посо-
ветовался с отцом, собрал вещи 
и перешел в секцию бокса, кото-
рая на этаж выше секции гимна-
стики. Мне тогда было 11 лет.

Дворец пионеров, как по при-
вычке многие его называют, 
славится школой бокса. Среди 
ее воспитанников олимпий-
ский чемпион Геннадий Шат-
ков и  другие знаменитые 
спортсмены. А вы, наверное, 
тренировались вместе с Дми-
трием Биволом, который сделал 
успешную карьеру в професси-
ональном боксе?

> Да, с Димой Биволом много 
общались, вместе ездили 
на сборы в летний лагерь «Зер-
кальный». Тренировались вме-
сте – у нас разные весовые кате-
гории, но тренеры ставили с ним 
меня и других ребят, чтобы он 
лучше отрабатывал защиту.

Дмитрий Бивол в свое время 
ушел в профессиональный бокс 
из-за того, что тренеры сбор-
ной России относились к нему 
не очень объективно, не вклю-
чали его в  состав команды 
для выступления на крупных 

международных турнирах. 
Можно сказать, что у вас похо-
жая ситуация?

> В нашем боксе не все спра-
ведливо, есть интриги. Дима 
Бивол два раза становился чем-
пионом России, но со сборной 
у него было сложно. У меня тоже 
было такое – в 2018 году выиграл 

чемпионат страны, но на чемпи-
онат мира не поехал. Конечно, 
сильно расстроился.

И решили попробовать силы 
на профессиональном ринге?

> Да. Провел два боя в Петер-
бурге, мне очень понравилось. 
Классная организация, особенно 
на вечере бокса на Зимнем ста-
дионе. Затем провел сбор и один 
бой в США.

Вы же в Америке боксировали 
в зале, расположенном в таком 
легендарном районе, как Голли-
вуд. Какие впечатления от этого 
выступления?

>  Очень было яркое шоу, неверо-
ятная атмосфера, классно было 
там боксировать. В Лос-Андже-
лесе, вообще в Америке, чувству-
ешь, что все лучшее в професси-
ональном боксе сосредоточено 
там.

Получив опыт на профессио-
нальном ринге, одержав три 
победы в трех поединках, вы 
все-таки решили вернуться 
в олимпийский бокс. Или наме-
рены совмещать выступления 
в любителях и профессионалах, 
ведь это с недавних пор разре-
шено правилами?

> Совмещать очень сложно. 
В профессиональном боксе мно-
гое по-другому. Многое в нем мне 
нравится, например, то, что зара-
нее знаешь своего соперника, 
готовишься целенаправленно 
к бою с ним. В олимпийский бокс 
я  вернулся потому, что  стре-

мился выступить на Олимпи-
аде в  Токио. Но  так получи-
лось, что сначала Олимпиаду 
из-за пандемии перенесли на год, 
затем отменили квалификацион-
ный турнир, в котором я должен 
был участвовать. До последнего 
момента надеялся, что поеду 
в Токио, но не сложилось. Раз-
думывал над окончательным ухо-
дом в профессионалы, но решил 
с этим не спешить. Вообще ино-
гда думаю: как жаль, что нельзя 

провести две карьеры – одну 
в олимпийском боксе, а вторую 
в профессиональном.

Вам исполнилось 30 лет. Какие 
у вас сейчас цели? Олимпиада 
2024 года в Париже?

> Возраст для  любительского 
бокса у меня солидный. Бокс же 
за последние годы очень сильно 
помолодел. Но все-таки продол-
жают выступать и  опытные 
спортс мены. Лидер нашей сбор-
ной Андрей Замковой уже при-
нимал участие в трех Олимпиа-
дах и не собирается заканчивать 
карьеру в 34 года. Олимпиада 
в Париже пройдет через два года, 
это не такой уж большой срок.

Как вы проводите свободное 
время? Есть ли у вас увлечения, 
кроме бокса?

> Свободного времени мало, 
провожу его в  кругу семьи. 
Люблю ходить на игры наших 
петербургских клубов  – СКА 
и «Зенита», на хоккей в Ледо-
вый дворец удается выбираться 
чаще, чем на футбол.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/      ФЕДЕРАЦИЯ БОКСА САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

Бокс – это вся моя жизнь с того 
момента, как я впервые надел пер-
чатки в детстве. Юным спортсменам 
сказал бы, что этот вид спорта фор-
мирует характер, учит дисциплине, 
умению работать, развивает волю 
к победе.

Алексей Мазур родился 29 марта 
1991 года. Входит в пятерку силь-
нейших боксеров страны, мастер 
спорта международного класса, 
член сборной России. Алексей 
выступает в легкой и первой полу-
средней весовых категориях.

28 ФЕВРАЛЯ 2022
ПОНЕДЕЛЬНИК 13СПОРТ

PD2732_28022022.indb   13 27.02.2022   21:15:50



ПЕТЕРБУРГСКИЕ динамовцы впер-
вые за время выступлений в плей-
офф встречаются с «Челметом», 
командой из Челябинска, славя-
щегося богатыми хоккейными 
традиц иями.

УВЕРЕННАЯ ПОБЕДА
Накануне серии опытнейший 
форвард «Динамо СПб» Андрей 
Рычагов говорил, что «Челмет» – 
молодая команда, фарм-клуб 
«Трактора», его игроки стремятся 
попасть в главную команду.

«С  такими всегда сложно 
играть, эти команды всегда 
более непредсказуемы, иногда 
менее стабильны – но от этого 
не легче», – отметил, оценивая 
соперника, 39-летний хоккеист.

Первый матч в Петербурге сло-
жился для бело-голубых непрос то, 
но  завершился благополучно. 

Уральцы открыли счет (отличился 
Егор Степанов) и были близки 
ко  второму голу, но  хозяева 
смогли отыграться еще до пере-
рыва, шайбу забросил Егор Брыз-
галов, реализовавший численное 
преимущество.

В середине второго периода 
он с передачи Антона Назаре-
вича вывел «Динамо СПб» впе-
ред, оформив дубль. Развил успех 
Максим Джиошвили, использовав-
ший большинство.

Третий период прошел в упор-
ной борьбе, челябинцы сократили 
счет, петербуржцы благодаря точ-
ному броску Александра Комари-
стого восстановили преимущество 
в две шайбы.

В концовке «металлурги» заста-
вили понервничать динамовских 
болельщиков, но команда Сергея 
Пушкова удержала победу – 4:3.

ФОРТУНА ОТВЕРНУЛАСЬ
Вторая игра в  «Юбилейном» 
прошла в плотной борьбе, нерв-
ное напряжение не ослабевало 
ни на секунду. Динамовец Иван 
Петраков с передачи Дмитрия 
Сидлярова вывел петербуржцев 
вперед на 10-й минуте. Мини-
мальный счет сохранялся почти 
до  конца основного времени, 
но за 62 секунды до истечения 
третьего периода Максим Шаба-
нов забросил ответную шайбу, 
а в овертайме Кирилл Кадышев 
принес победу «Челмету».

БИТВА В �ЮНОСТИ�
Перед матчами в  Челябинске 
нападающий петербуржцев Егор 

Брызгалов, забросивший две 
шайбы в первой встрече, сказал 
в интервью пресс-службе клуба: 
«Мы неплохо сыграли второй матч 
в плане обороны, не пропустили 
первыми, как это было в пер-
вой игре. Много моментов было, 
но не смогли во втором матче 
их реализовать. Едем в Челябинск 
брать реванш».

Как  рассказал «Петербург-
скому дневнику» пресс-атташе 
ХК «Динамо СПб» Вадим Белогин, 
в Челябинске чувствуется вели-
колепная хоккейная атмосфера.

«В этом городе все дышит хок-
кеем. «Челмет» принимает сопер-
ников во дворце спорта «Юность», 
открытом в 1967 году. Здесь рабо-

тает несколько катков, все заняты 
с утра до вечера, играют и маль-
чики, и  девочки. Обстановка 
в «Юности» переносит во вре-
мена старого доброго советского 
хоккея. Чувствуешь, что здесь 
игру очень любят и хорошо в ней 
разбираются».

Третья встреча поначалу 
хорошо складывалась для гостей. 
Иван Петраков в конце первого 
периода пробил вратаря хозяев. 
Едва началась вторая двадца-
тиминутка, Александр Комари-
стый удвоил счет. Челябинец Егор 
Степанов сумел быстро провести 
ответный гол, а в концовке хозя-
ева склонили чашу весов в свою 
сторону. Степанов сделал счет 
2:2 на  55-й минуте, а  Максим 
Шабанов забросил решающую 
шайбу за 19 секунд до сирены.

Сергей Пушков признал, 
что на последних минутах игры 
динамовцы допустили ошибки.

«Атака затягивает, и те два 
гола, которые нам забили, вто-
рой и третий, хозяева здорово 
реализовали в контратаке. Нас 
наказали за недисциплинирован-
ную игру в конце», – ска зал он.

244 минуты
и 1 секунду в четырех матчах плей-офф (с учетом овертайма во вто-
рой игре) отыграл в воротах «Динамо СПб» 26-летний Денис Костин.
Он пропустил девять шайб.

Динамовские хоккеисты из Петербурга соперничают в первом раунде розыгрыша Кубка Владимира 
Петрова с челябинским «Челметом». Пятый матч серии состоится 2 марта в 19:00 в спорткомплексе «Юби-
лейный».

Серия вернется в наш город

Четвертый матч серии прошел 
в Челябинске накануне и завершился 
победой «Динамо СПб» со счетом 4:1, 
команда все же сделала подарок тре-
неру Сергею Пушкову к 58-летию. 
Счет в серии стал равным – 2-2.

«ДИНАМО»–МАШИНА
СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 

И ХОККЕЙНОГО КЛУБА «ДИНАМО САНКТ-ПЕТЕРБУРГ»

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ПРЕСС�СЛУЖБА ХК �ДИНАМО СПБ¡
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Чемпионат России по футболу возобновился после зимнего перерыва. 
Сегодня в 19:00 «Зенит» в 19-м туре принимает на «Газпром Арене» не -
удобного соперника – казанский «Рубин».

«Зенит»: восстать после 
«Бетиса»

ПЕТЕРБУРГСКАЯкоманда, усту-
пив в плей-офф Лиги Европы 
испанскому «Бетису», может 
сосредот очиться на внутрен-
них соревнованиях – борьбе 
за золотые медали чемпи-
оната страны и  за  Кубок 
России, в котором стартует 
с 1/8 финала.

НАБРАЛИ ФОРМУ
К  весенней части сезона 
чемпионы России подходят 
в  боевой форме, считает 
бывший главный тренер 
«Зенита» Борис Рапопорт.

«В играх с «Бетисом» зени-
товцы показали, что хорошо 
подготовились. В  первом 
матче были ошибки в обо-
роне, зато в ответном защи-
щались хорошо. Мне понра-
вилась игра вратаря Даниила 
Одоевского. У него есть все 
данные, чтобы он мог стать 
для «Зенита» тем, кем стал 
для ЦСКА Игорь Акинфеев. 
Тот был еще моложе, когда 
ему начали доверять тре-
неры армейцев. Пора начать 
доверять и Даниилу», – пола-
гает футбольный эксперт 
«Петербургского 
дневника».

Неплохое впечатление про-
извели и новички сине-бе-
ло-голубых, хотя итоги зим-
ней трансферной кампании 
трехлетней давности выгля-
дят более успешными, счи-
тает экс-наставник «Зенита».

«Весной 2019 года при-
шли Сердар Азмун, Вильмар 
Барриос и Ярослав Ракиц-
кий, которые внесли боль-
шой вклад в  завоевание 
трех чемпионских титулов. 
Из тех, кого пригласили сей-
час, я  не  вижу футболис-
тов, которые сразу выйдут 
на ведущие роли. Бразилец 
Юри Алберто пока сыроват. 
Помните, когда дебютиро-
вал Клаудиньо, было ясно, 
что это мастеровитый игрок, 
а про нового бразильца этого 
не скажешь. Думаю, что Иван 
Сергеев быстрее впишется 
в командную игру», – раз-
мышляет Борис Рапопорт.

У �РУБИНА� ОДИН ШАНС
Первым соперником петер-
буржцев станет казанская 
команда. Зимой «Рубин» 
пополнился группой игро-

ков, среди кото-
рых зенитов-

ский резервист полуза-
щитник Даниил Кузнецов, 
а также нападающий Вита-
лий Лисакович из «Локомо-
тива», полузащитник Кон-
стантин Кучаев из  ЦСКА, 
защитник Александр Ломо-
вицкий из  «Спартака». 
Ушли форвард и лучший 
бомбардир команды в чем-
пионате-2020/21 Джордже 
Деспотович и экс-зенитовец 
Олег Шатов.

По мнению Бориса Рапо-
порта, казанцам будет 
сложно создать проблемы 
лидеру чемпионата.

«Конечно, «Рубин»  – это 
не «Бетис». Скорее всего, 
гости закроются, хотя 
их тренер Леонид Слуцкий 
и не любит играть от обо-
роны. Но это их единствен-
ный шанс набрать очки 
в  гостях с  «Зенитом»  – 
закрыться и контратаковать. 
Именно так казанцы смогли 
победить в Петербурге в пре-
дыдущем чемпионате осе-
нью 2020 года», – считает 
тренер.

НЕТ КОНКУРЕНТОВ
Команда Сергея Семака  – 
фаворит чемпионата, пола-
гает эксперт.

«Не вижу, кто может поме-
шать «Зениту» выиграть 
золотые медали в четвер-
тый раз подряд. Дело даже 
не в том, что чемпион так 
силен, а  в  том, что  сдали 
конкуренты. У «Спартака», 
ЦСКА, «Локомотива» много 
проблем. «Динамо» пока 
не созрело для борьбы за пер-
вое место. Если петербург-
ская команда сама не наде-
лает ошибок, то титул от нее 
не уйдет», – убеж ден Борис 
Рапопорт.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ВЯЧЕСЛАВ ЕВДОКИМОВ / ФК �ЗЕНИТ¡ Сегодня игроки «Зенита» выйдут 
играть в матче РПЛ против «Рубина» 
на «Газпром Арене». Я думаю, не в луч-

шем настроении. Тут и вылет из Лиги Европы. 
И Ярослав Ракицкий, родившийся на вос-
токе Украины и проведший большую часть 
карь еры в донецком «Шахтере». И тре-
нер Сергей Семак, чья родина  – Луган-
ская область и чьи родители проживают 
на Украине. И его коллега по штабу Анато-
лий Тимощук.

Понятно, что  все профессио-
налы, все соберутся, будут выпол-
нять свою работу. Мне очень жалко, 

что этот состав «Зенита» остался 
без Лиги Европы. Он был спо-
собен на  большее, матчи 
с  «Бетисом» (2:3, 0:0) это 
показали. Не успели войти 
в тонус – первые двадцать 

минут игры с испанцами дома 
все решили.

Хватило бы игроков на три турнира. 
К сожалению, остались только чемпио-
нат России и Кубок России. Я не хочу ска-
зать, что начнутся какие-то проблемы. 
Но все же играть весной всего три месяца, 
всем хочется выходить на поле, игроки 
в «Зените» собрались амбициозные. Как бы 
котел не перекипел.

Хотя сейчас трудно сказать, что было бы, 
останься «Зенит» в Лиге Европы. Где бы 
он играл домашние матчи. Ничего  же 
не понятно. Так что эта «накипь», вызванная 
политикой, может, как-то прикроет жажду 
игроков «Зенита» играть везде и всегда, 
смягчит горечь от вылета из еврокубка.

Сейчас наш спорт на какое-то время 
«законсервируется», замкнется сам в себе. 
И  вот тут тренерам – особенно таких 
команд, как «Зенит», – надо будет нахо-
дить мотивацию для приглашенных игро-
ков. Чтобы они против «КАМАЗа» из Набе-
режных Челнов играли в Кубке России 
с таким же  воодушевлением, как против 
«Бетиса» в Лиге Европы.

Хорошо, что конкуренция в РПЛ жест-
кая. «Динамо» вышло на первое мес то. 
Надо догонять.

Забыть испанцев, 
остановить «КАМАЗ»
КИРИЛЛ ЛЕГКОВ /обозреватель/

«Зенит» сейчас укомплек-
тован как никогда. С уче-
том зимних приобрете-
ний – купили Ивана Серге-
ева, Арсена Адамова, Юри 
Алберто, взяли в аренду 
Нуралы Алипа из казахстан-
ского «Кайрата».

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

«Рубин» 
в сезоне-2020/21 
стал единствен-
ной командой, 

дважды выиграв-
шей у «Зенита». 

Оба матча закон-
чились со сче-

том 2:1 в пользу 
казанцев.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

После 18 матчей 
в чемпионате «Зенит» 
занимал первое место, 
у сине-бело-голубых 

38 очков.
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Петербуржец Кузьма Ложников ведет 
блог в Instagram, где делится с подпис-
чиками фотографиями собственных не -
обычных тортов. О своем увлечении кон-
дитер рассказал в беседе с «Петербург-
ским дневником».

В «КОНДИТЕРСКОМ арсенале» Кузьмы 
Ложникова торты самого непривыч-
ного вида – от спортивного кубка 
до лапши быстрого приготовления.

О ТОМ, КАК ВСЕ НАЧИНАЛОСЬ
Идея создавать необычные торты 
возникла у повара во время режима 
самоизоляции, который объявили 
в начале пандемии коронавирус-
ной инфе кции.

«Тогда мой знакомый повар 
запустил челлендж по  интерес-
ному способу приготовления лапши 
«Доширак». И я решил приготовить 
в своем стиле – то есть в виде торта. 
Заказчики оценили и начали про-
сить приготовить такой и им тоже. 
А дальше пошло-поехало», – вспоми-
нает в разговоре с «Петербургским 
дневником» кондитер.

О ПЕРВОМ ОПЫТЕ
Кузьма Ложников печет торты уже 
15 лет.

«Я окончил профильный колледж 
в Пушкине и первый свой торт сде-
лал на втором курсе, – продолжает 
свой рассказ повар. – Он был очень 
простым по оформлению – круглый, 
с минимальным декором. Мне тогда 
было 16 лет. А интерес к готовке 
у меня появился гораздо раньше. 
В детстве приезжал в гости к двою-
родному брату, у него была игрушеч-
ная кухня – я обожал играть в нее».

О ПОДДЕРЖКЕ РОДСТВЕННИКОВ
Кузьма признается: его мама обрадо-
валась, когда узнала, что сын хочет 
стать поваром и связать свою жизнь 
с кулинарией.

«Возможно, она даже поспособ-
ствовала моему решению. Она с дет-
ства привлекала меня к готовке. 
А еще, помню, говорила, что, если 
пойду в армию, поварское образо-
вание пригодится – буду всегда там, 

где тепло и есть еда», – смеется собе-
седник «Петербургского дневника».

О СВОИХ ПРЕДПОЧТЕНИЯХ
Любят  ли сами конди-
теры сладкое? Кузьма 
Ложников – да.

«Ужасно люблю есть. Слад-
кое и  не  только,  – признается 
он. – Мой любимый вид развлече-
ния – прийти в какой-нибудь хоро-
ший ресторан или кондитерскую 
и попробовать максимум позиций 
из меню».

О САМЫХ НЕОБЫЧНЫХ
Самый большой торт Кузьма Лож-
ников сделал в конце прошлого 
года.

«Он был ростом почти с меня – 
1,8 метра, – добавляет кондитер. – 
Из  самых необычных  – торт 
в виде анатомических сердец – 
на свадьбу. А также торт в виде 
свиной головы и торт с мини-
атюрной железной дорогой, 
по которой ездил малень кий 
поезд».

  АННА ДОМРАЧЕВА /info@spbdnevnik.ru/     ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА КУЗЬМЫ ЛОЖНИКОВА

Вы не поверите, 
но все это – 
торты

С лишним весом борюсь, 
когда не ем! Если зака-
зов поменьше – удается 
регулярно ходить в зал, 
питаться более пра-
вильно. Но когда работы 
много, не то что в зал 
сходить, поесть не успе-
ваю. И тогда в ход, увы, 
идет фастфуд.

КУЗЬМА ЛОЖНИКОВ

ЧИТАЙТЕ ВО ВТОРНИК:
КТО ПОЛУЧИЛ ПЕРВУЮ 
ПРЕМИЮ �ГОРОД 
В ЛИЦАХ�



МИРОВОЗЗРЕНИЕ16

У кондитера больше 
10 тысяч подписчиков 

в социальных сетях.
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